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Wenn wir an Grünflächen im Siedlungsraum denken, kommen uns meist 
künstlich angelegte Grünflächen, z. B. Spielplätze, öffentliche Blumenbeete 
oder „Urban Gardening“, in den Sinn. Aber neben diesem oft intensiv 
gepflegten, angelegten Grün finden sich in unseren Dörfern und Städten 
auch zahlreiche Formen von „Wildem Grün“. „Wildes Grün“ kann an den 
verschiedensten Orten gedeihen: in Rissen und Ritzen von Straßen, 
 Gehwegen, Plätzen und Mauern, in Gärten, Beeten, Hecken, Rasen, usw.
„Wildes Grün“ bezeichnet Pflanzen und Pflanzenkombinationen, die nicht 
gezielt an einem Ort gepflanzt wurden, sondern sich dort „spontan“ ange- 
siedelt haben. Daher sprechen wir von „Spontanflora“ und „Spontan-
vegetation“.

Die Spontanvegetation besteht aus Arten, die besser als andere Arten an die 
jeweiligen Standortbedingungen angepasst sind. Die Nutzungsaufgabe bzw. 
die Pflege der Fläche, aber auch grundlegendere Faktoren, wie die Nährstoff- 
und Wasserversorgung sowie die Konkurrenz zwischen den Pflanzen, 
beeinflussen maßgeblich, ob und welches „Wilde Grün“ sich ansiedelt.
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Das Wichtigste im Überblick: 
Neben ordentlich angelegten und oft  
intensiv gepflegten Grünflächen gibt es 
in Siedlungsgebieten auch sog. „Wildes 
Grün“. Hierunter fallen alle Pflanzen und 
Pflanzenbestände, die sich von allein an 
einem Ort ansiedeln und nicht gezielt 
gepflanzt wurden. Raum für „Wildes 
Grün“ gibt es an vielen Stellen, lässt man 
es denn wachsen, blühen und fruchten.

Zwar sind die Pflanzen entlang des 
Weges selten geschützt, trotzdem 
sollten wir sie weiterwachsen lassen und 
nicht abpflücken. Die wildwachsenden 
Pflanzen bieten nicht nur Lebensraum 
und Futter für Insekten und weitere 
Tiere, sondern auch eine natürliche, 
lebendige Atmosphäre für uns alle.

01 „Wildes Grün“

Steinforts „Wildes Grün“

https://www.steinfort.lu/mobilite-et-environnement/environnement/steinforts-wildes-gruen
https://www.steinfort.lu/media/66c49b53436ef_sicona_wg_impressum.pdf
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En général, nous associons aux espaces verts en milieu urbain des surfaces 
aménagées comme des aires de jeu, des parterres de fleurs publics ou des 
jardins urbains. Toutefois, à côté de ces espaces verts aménagés, souvent 
entretenus de manière intensive, nos villes et nos villages abritent également 
de nombreuses formes de végétation sauvage. Celles-ci s’épanouissent dans 
les endroits les plus divers : dans les fissures et fentes des routes, les trottoirs, 
sur les places et les murs, dans les jardins, parterres, haies, pelouses, etc.  

La notion de vert sauvage désigne des plantes et ensembles de plantes n’ayant 
pas été plantés délibérément dans un endroit mais qui s’y sont implantés 
« spontanément » par eux-mêmes. C'est pourquoi nous parlons de « flore 
spontanée » ou encore « végétation spontanée ».

La végétation spontanée se compose d’espèces qui sont bien adaptées aux 
conditions du milieu urbain. L’abandon de l’exploitation d’une surface ou de 
son entretien, mais aussi des facteurs plus fondamentaux tels que l’apport 
en nutriments et en eau ainsi que la concurrence entre les plantes, sont 
déterminants pour le développement de la végétation sauvage et des plantes 
spécifiques. 

« Vert sauvage » 
avec vulpie  
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L’essentiel en un coup d’oeil : 
À côté des espaces verts courants, 
soigneusement aménagés et souvent 
entretenus de manière intensive, il 
existe des espaces verts, dits sauvages, 
en milieu urbain. Ce sont toutes ces 
plantes qui poussent naturellement 
dans un endroit sans y avoir été plantées 
délibérément. Les plantes sauvages 
trouvent leur place dans de nombreux 
coins, à condition de les laisser pousser, 
fleurir et porter leurs fruits.

Même si les plantes le long du chemin 
sont rarement des espèces protégées,  
il est recommandé de les laisser pousser 
et de ne pas les arracher. Les plantes 
sauvages offrent non seulement un 
habitat et de la nourriture aux insectes 
et autres animaux, mais créent aussi un 
environnement naturel et vivant pour 
nous tou.te.s.
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Le « vert sauvage » de Steinfort

https://www.steinfort.lu/mobilite-et-environnement/environnement/steinforts-wildes-gruen
https://www.steinfort.lu/media/66c49b53436ef_sicona_wg_impressum.pdf
https://www.steinfort.lu/media/66c49b53436ef_sicona_wg_impressum.pdf

